



I PREMIO PERIODÍSTICO "AUDITORIA PUBLICA" 1997



Foto: Oskar Martínez

De izquierda a derecha: Juan Luis Laskurain, Bernhard Friedmann, Antonio Arias, Antoni Mora, José Ramón Chaves, Juan José Ibarretxe, Milagros García Crespo, Juan Ignacio Berroeta.

El Presidente del Tribunal de Cuentas Europeo, Bernhard Friedmann, y la Presidenta del Tribunal de Cuentas, Milagros García Crespo, participaron el día 1 de diciembre, en Bilbao, en la entrega del **I Premio Periodístico AUDITORIA PUBLICA**, acto que se celebró en el Museo Guggenheim y estuvo presidido por el vicelehendakari del Gobierno Vasco, Juan José Ibarretxe.

El premio, destinado a estimular el debate sobre temas relacionados con el control de los fondos públicos, la investigación sobre auditoría, contabilidad, gestión presupuestaria y legalidad, lo otorgan los ocho Órganos Autonómicos de Control Externo que en la actualidad existen en Estado español.

El fallo del jurado se conoció el pasado día 13 de noviembre en Oviedo, con motivo de las *Primeras Jornadas de Auditoría Pública del Principado de Asturias*.

Los ganadores del **premio al mejor artículo periodístico** publicado en la revista AUDITORIA PUBLICA han sido **Antonio Arias Rodríguez**, interventor de la Universidad de Oviedo, y **José Ramón Chaves García**, director general de Universidades del Principado de Asturias. El artículo premiado se titula "*La doble cara del fraude administrativo*", publicado en el nº 10 (junio 1997) de la revista AUDITORIA PUBLICA.

El **premio al mejor trabajo de investigación** ha correspondido a **Antoni Mora Puigví**, profesor del Departamento de Economía Política, Hacienda Pública y Derecho Financiero y Tributario de la Facultad de Cien-

cias Económicas y Empresariales, en la Universidad de Barcelona. El trabajo premiado lleva por título "*Indicadores de actividad en la prestación de los servicios públicos municipales. El caso de la recogida de residuos sólidos urbanos*", y se publica en este nº 12 de la revista AUDITORIA PUBLICA.

El jurado calificador, formado por los presidentes de los Órganos Autonómicos de Control Externo, adoptó su **decisión por unanimidad** al entender que los trabajos premiados se distinguían por su innovación y calidad.

Los **miembros del jurado** fueron: Francisco Javier Tuñón San Martín, Presidente de la Cámara de Comptos de Navarra-Nafarroako Kontuen Ganbara; Ferrán Termes i Anglés,

Síndico Mayor de la Sindicatura de Comptes de Catalunya; Vicente Montesinos Julve, Síndico Mayor de la Sindicatura de Comptes de la Generalitat Valenciana; Carlos Otero Díaz, Conselleiro Maior del Consello de Contas de Galicia; Juan Luis Laskurain Argarate, Presidente del Tribunal Vasco de Cuentas Públicas-Herri Kontuen Euskal Epaitegia; Rafael Navas Vázquez, Consejero Mayor de la Cámara de Cuentas de Andalucía; José Carlos Naranjo Sintés, Presidente de la Audiencia de Cuentas de Canarias, y Miguel Ángel Cabezas de Herrera Pérez, Síndico de Cuentas de la Sindicatura de Cuentas de Castilla-La Mancha.

Ambos **premios** están dotados con 250.000 pesetas cada uno y un grabado original del artista Javier Pérez Aranda.



Foto: Oskar Martínez

De izda. a dcha.: José Ramón Chaves, Antoni Mora y Antonio Arias.



CAMARA DE CUENTAS DE ANDALUCIA

BECAS DE INVESTIGACIÓN Y TESIS DOCTORAL

La Cámara de Cuentas de Andalucía ha concedido el **Premio a una tesis doctoral leída en algunas de las universidades andaluzas** en el curso académico 1996-1997 al profesor de la Universidad de Córdoba, **Lorenzo Molina Ortiz**, autor de la tesis *"El control integrado de gestión en los hospitales públicos"*. Así mismo, ha otorgado una mención honorífica a la tesis *"El control económico en la administración municipal: propuesta de un modelo basado en indicadores"*, presentada por **Andrés Navarro Galea**, profesor de la Universidad de Granada.

Por otro lado, el órgano fiscalizador andaluz ha concedido dos **becas de investigación** para el curso académico 1997-1998. Una ellas ha recaído en **David Ortiz Rodríguez**, que se encargará de realizar, en la Universidad de Granada, el trabajo de investigación *"Diseño sobre un sistema normalizado de indicadores de gestión aplicables a las administraciones municipales"*, que será dirigido por el profesor Antonio M. López Hernández.

La segunda beca ha correspondido a **M^a del Mar Caraza Cristín**, quien realizará un estudio, en la Universidad de Sevilla, sobre *"Las especialidades procedimentales de la Cámara de Cuentas de Andalucía, y en relación con ellas, las figuras reguladas en el procedimiento común"*, bajo la dirección del catedrático Francisco López Menudo.



CÁMARA DE
COMPTOS
DE NAVARRA
NAFARROAKO
KONTUEN
GANBARA

NUEVO PRESIDENTE EN NAVARRA

Luis Muñoz Garde, profesor mercantil, auditor y asesor fiscal, tomó posesión como presidente de la Cámara de Comptos de Navarra-Nafarroako Kontuen Ganbara el pasado 19 de diciembre, en un acto en el que participaron representantes del Tribunal de Cuentas de España y de los Órganos Autonómicos de Control Externo.

Muñoz Garde sustituye en el cargo a **Francisco Javier Tuñón San Martín**, que ha ocupado la presidencia de la Cámara de comptos en estos seis últimos años.

El nuevo presidente del órgano fiscalizador de la comunidad foral tiene 58 años de edad y es natural de la localidad navarra de Etxalar. Consiguió el título de profesor mercantil en 1963 y en 1976 aprobó las oposiciones de auditor y censor jurado de cuentas. Dos años más tarde accedió, por concurso de méritos, a la Asociación Española de Asesores Fiscales. Además, ha sido presidente del Colegio Oficial de Titulados Mercantiles de Navarra y presidente-delegado de la Asociación Española de Asesores Fiscales. Hasta su nombramiento como presidente de la Cámara de Comptos ha trabajado en su despacho como asesor fiscal de varias empresas. Bienvenido.

CAMBIOS EN LA AUDIENCIA DE CUENTAS DE CANARIAS

El pasado día tres de diciembre tomaron posesión de su cargo tres nuevo miembros de la Audiencia de Cuentas de Canarias: **José Carlos Naranjo Sintés**, **Francisco Hernández Spínola** y **Juan Marrero Portugués**, elegidos por el Parlamento canario en su sesión plenaria del 26 de noviembre de 1997. Los dos últimos sustituyen a los consejeros Antonio Marquez Fernández y Ramón García Luengo.



De izquierda a derecha: Francisco Hernández Spínola, Juan Marrero Portugués, José Carlos Naranjo Sintés.



Y el día cuatro se constituyó el nuevo Pleno de la Audiencia de Cuentas, que eligió a José Carlos Naranjo Sintés como presidente por un periodo de tres años. Naranjo Sintés, que es presidente del órgano fiscalizador de Canarias desde agosto de 1995, tomó posesión del cargo ante el presidente de la Comunidad Autónoma el día 18 de diciembre.

AUDITORÍA OPERATIVA EN LOS OCEX

La Comisión de Formación de los Órganos de Control Externo, en colaboración con la Sindicatura de Comptes de Catalunya, ha organizado para los días 27 y 28 de febrero de 1998 un **Seminario** sobre "La práctica de la auditoría operativa en los OCEX".

Técnicos de los OCEX y especialistas en temas de auditoría explicarán y debatirán asuntos tan interesantes como: gestión urbanística, gestión educativa, la fiscalización de los programas presupuestarios, auditoría operativa de bienes culturales y en el ámbito de la sanidad, la eficacia en el fomento del empleo, la utilización de indicadores en los informes de gestión, fiscalización de la gestión de los organismos autónomos, la utilidad del DEA (Análisis Envolvente de Datos), y el gasto funcional de los ayuntamientos.

I CONGRESO NACIONAL DE AUDITORÍA



La ciudad de la Alhambra acogió los días 3, 4 y 5 de diciembre el *I Congreso Nacional de Auditoría*, organizado por el Registro de Economistas Auditores, el Colegio de Economistas de Granada y el Registro General de Auditores. Un foro de debate sobre el trabajo que deberán desarrollar los auditores para afrontar el cambiante escenario de finales de siglo.

Además de examinar las actuales necesidades de información y formación, los profesionales de la auditoría pudieron analizar los efectos de hechos económicos de

especial trascendencia como los retos de la economía, la implantación del euro, perspectivas de mercado, auditoría de entidades públicas, expectativas de los usuarios de la auditoría y la situación de la auditoría en España.

RECURSOS DE AUDITORÍA PÚBLICA EN INTERNET

En el artículo *Recursos de auditoría pública en Internet*, publicado en el nº 11 de esta revista, me refería a la *web* del **Registro de Economistas y Auditores** para dar testimonio de una página meramente presencial y emplazarles a aumentar los servicios e informaciones que ofrecían. En provecho de nuestra comunidad internauta y con gran placer por mi parte, en este número puedo ya informar del excelente cambio que se ha producido en la página del REA.

Si hoy vamos a visitar la sede del Registro de Economistas y Auditores en Internet (www.servicom.es/rea) nuestra impresión será muy diferente: hallaremos documentación relacionada con la propia entidad, los servicios que presta a sus miembros e información sobre sus publicaciones. Podremos consultar su apartado de documentación técnica, donde encontraremos las consultas realizadas al Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas, sobre auditoría y contabilidad, con sus correspondientes respuestas. Las normas técnicas de auditoría y resoluciones del ICAC, a texto completo, también se encuentran a disposición de los internautas así como el *Libro Verde de la Auditoría*.

Desde aquí quiero felicitar a los responsables de la publicación de la *web* del REA por las mejoras realizadas en su página y animarles en los nuevos proyectos que están elaborando, en especial la inclusión de información referente a los artículos publicados en la revista *Papeles de Auditoría* y, como no, una *Guía Internet*, con un listado de direcciones de interés.

Anna Prats. Bibliotecaria y documentalista
Sindicatura de Comptes de Catalunya

